
 M U N I C I P A L I D A D 1 

LA CRUZ 2 

Acta de Sesión Extraordinaria # 50-2024, celebrada el día 09 de diciembre del 3 

año 2024 a las 16:30 horas, con la asistencia de los señores miembros: 4 

 5 

Julio Camacho Gallardo                      Presidente Municipal 6 

Viviana Loaiciga Corea                            Vicepresidente Municipal 7 

Esteban Caballero León                          Regidor Propietario 8 

Grettel Salazar Martínez                          Regidora Propietaria 9 

José Manuel Vargas Chávez                   Regidor Propietario  10 

María de los Ángeles Gómez Jiménez     Regidora Suplente  11 

Andrea Cajina Vargas                                Regidora Suplente 12 

José Antonio Flores Velásquez                  Regidor Suplente 13 

Luis Ángel Castillo García                          Regidor Suplente 14 

Rosita Mairena Lanza                                 Sindica Propietaria 15 

German Antonio Rodríguez                        Síndico Suplente 16 

Leovigilda Vílchez Tablada                         Síndica Suplente 17 

 18 

Otros funcionarios: Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, Socorro Díaz 19 

Chávez, Vicealcaldesa Municipal, Nayeli Rojas, Asistente de Tecnología e 20 

Información Municipal, Daniel Umaña, Prensa y Protocolo, Paola Gonzaga 21 

Miranda, Secretaria de Concejo Municipal, con la siguiente agenda: 22 

 23 

1- Punto Único  24 

 25 

1.1 - Correspondencia de urgencia 26 

 27 

2- Cierre de sesión.  28 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 29 

La Cruz, dice: Señores y señoras, regidores, Regidora, Síndicos, Síndicas, 30 



señora Vicealcaldesa, señor Alcalde, me indica que se encontraba por la zona 1 

del Jobo, quiere hacer lo posible estar presente, señor y señores funcionarios de 2 

la municipalidad en sus diferentes responsabilidades, señora Secretaría. A 3 

personalidad de Cruz Roja que nos visita darle un caluroso saludo y a todos los 4 

que nos ven y nos escuchan por medio de la plataforma digital de la 5 

Municipalidad de La Cruz, compañeros, hoy vamos a celebrar la sesión 6 

extraordinaria número 50-2024 como agenda. Tenemos punto único, que es 7 

correspondencia de urgencia y dos, cierre de sesión. Pero antes de todo, 8 

compañeros, quisiera ver si me permiten alterar la agenda que tenemos para el 9 

día de hoy, para así darle una audiencia a las personas de Cruz Roja 10 

Costarricense. Si así me lo permiten, si están de acuerdo compañeros y 11 

compañeras, quedaría aprobado en firme definitivo y dispensado de trámite de 12 

comisión por 5 votos a favor. Pero antes de nada vamos a tomar este momento 13 

que es darle gracias a Dios. Le pediría a la compañera Andrea si ella gustaría 14 

hacernos la oración.  15 

Oración. 16 

PUNTO ÚNICO 17 

 18 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 19 

La Cruz, dice: gracias compañeras por esa hermosa reflexión de la palabra del 20 

señor y la oración, puedes que el señor Dios todopoderoso nos ha dejado. Nada 21 

más me queda indicarles a las compañeras de Cruz Roja que este es su espacio, 22 

así que pueden proceder a su audiencia.  23 

 24 

La señora Luz Delgado, Administradora del Comité auxiliar en La Cruz de Cruz 25 

Roja, dice: Hola, buenas tardes. Estimados miembros del Consejo Municipal de 26 

la Cruz. Me presento mi nombre es Luz Delgado. Actualmente soy la 27 

administradora del Comité auxiliar en La Cruz de Cruz Roja, me acompaña 28 

Joselyn Espinoza, que es la presidenta de la Junta Directiva del Comité. Bueno, 29 

esta tarde por parte de la institución se le solicitó una audiencia, ya que 30 



actualmente la inquietud es si la liquidación de unos fondos que actualmente 1 

bueno hace algunos años la Cruz Roja recibió y estas liquidaciones aún no han 2 

sido entregadas a la Municipalidad. Dichas liquidaciones fueron en los años 2016 3 

y 2020. Bueno, un poquito aquí, verdad. Lo el financiamiento por parte de la Cruz 4 

Roja está en dos grandes tratos, que es fondo público y el fondo propio, que es 5 

las actividades que nos ven haciendo por ahí o las donaciones y todo lo que 6 

nosotros recibimos. Esos son el detalle de las transferencias que la 7 

municipalidad le hizo a la Cruz Roja. Básicamente dos fueron de las utilidades 8 

de las fiestas cívicas que en su momento la Cruz Roja organizó y se tomó el 9 

acuerdo de que esas utilidades iban a ser para la institución y la que está en 10 

medio, que es el la del 20/03, es un convenio de cooperación que se firmó con 11 

la Cruz Roja para recibir anualmente estos 25000000, la preocupación como 12 

institución en este momento es la transferencia del 23/11 del 2016. En esa 13 

transferencia, el acuerdo que en su momento tomó el Concejo Municipal, 14 

indicaba la institución que estos fondos debían ser utilizados en suministros 15 

médicos. Llámese gazas, férulas, equipo de tracción, collares, camillas. Todo 16 

eso para la atención pre hospitalaria. Como ven, la transferencia fue el 23/11. 17 

Para el 21/11 de ese mismo año se tuvo la emergencia de Otto. En ese momento, 18 

la administración que tenía a resguardo estos fondos dirección, no los fondos. 19 

Este día la atención de esta emergencia sin previa consulta ante este Concejo 20 

Municipal. Actualmente lo que queremos es ordenar esta estas liquidaciones y 21 

tener todo en orden y no las dos transferencias que no están subrayadas en rojo, 22 

ellas están direccionadas a lo que el Concejo Municipal en ese momento acordó 23 

los 25000000 está a la disposición de la institución a lo que nosotros tuviéramos 24 

en ese momento. La necesidad, la de transferencia del 9/12, igual que fueron 25 

utilidades de fiestas cívicas, era para la remodelación del comité, que ya sufrió 26 

una primera remodelación. Y en efecto, se utilizaron estos fondos. Lo que 27 

venimos a solicitarles en esta tarde, y aquí, bueno, también mostrarles un poco 28 

el detalle de los 25000000. El acuerdo no indica verdad en específico a que se 29 

tenía que utilizar en ese momento. Esta fueron las necesidades que se utilizaron 30 



estos estos 25000000, lo de los 13000000, en efecto, para la reparación del 1 

Comité, se utilizaron todos los fondos para esto y esa esos veinte millones 2 

doscientos veintiocho era únicamente para suministros médicos. Cuando se 3 

recibieron los fondos se venían utilizando para suministros médicos. En ese 4 

momento este di caímos en emergencia. Sinceramente, pues se direccionaron 5 

para otras necesidades, como lo vemos. Mantenimiento del edificio. 6 

Mantenimiento de vehículos combustible. Compra de uniformes y alimentación, 7 

que es el respaldo que tenemos hasta el momento. Esa transferencia fue en el 8 

2016. Entonces, a este a ese tiempo pues nos costó un poco poder recopilar la 9 

información. Con ya estaba un informe previo más, sin embargo, teníamos que 10 

recolectar todo lo que son las facturas. Aquí está, digamos, todas las facturas de 11 

respaldo, pero sí en conjunto con doña Laura, que es la Directora Financiera de 12 

la Municipalidad, ella nos indica que este monto de 20000000 que fue transferido 13 

en el 2016, y no podríamos liquidarlo bajo esta figura porque hay un acuerdo que 14 

se tomó que era para suministros médicos. Entonces, bueno, y se tomó la 15 

decisión de presentarles esto a ustedes porque hay una necesidad para el 16 

bueno. Primero, porque debemos de corregir esto, debemos de liquidarlo. Y 17 

debemos de presentar este para qué se gastó. También porque para el 2025 18 

tenemos el ingreso de ambulancias para la atención en el cantón de La Cruz. Y 19 

hay una preocupación porque este bueno nos entregan los vehículos, pero 20 

también nosotros tenemos que respaldar que estos vehículos, pues en su efecto 21 

van a ser equipados. Bueno, al tenemos dos que son del INDER y una 22 

ambulancia doble tracción que está haciendo adquirida con fondos propios del 23 

Comité más, sin embargo, tenemos que quedar fe de que podemos equiparlas. 24 

Después en este momento, cuando se tengan y ya hayas vengan por parte de la 25 

Cruz Roja, mencionarles este donativo ustedes y saber qué es para la atención 26 

del cantón de La Cruz y por parte de la municipalidad también este y recibir ese 27 

apoyo o al o alguna actividad o algo que podamos hacer y no decirle no a estos 28 

3 vehículos. Actualmente tenemos cuatro carros que van de salida que ya esto 29 

no lo habilita el Ministerio de Salud, solamente contamos con 5, nos quedaríamos 30 



este. En perdón son 3 carros que van de salida, nos quedaríamos únicamente 1 

con dos vehículos y bueno esto es un problema latente que lo tenemos como a 2 

la vuelta de la esquina y para saber de qué podemos venir a solicitarle algo 3 

ustedes pues tenemos que estar en regla. Con esto, entonces existe la 4 

preocupación, ver de qué manera este Concejo nos puede orientar guiar o 5 

indicarnos porque esa es esa, esa es el respaldo que tenemos más allá de ese 6 

de ese monto más que fue en el 2016, ya ahí no tenemos digamos lo que son 7 

este más respaldos y según lo que logramos investigar, verdad. Estos fondos se 8 

direccionaron por esta emergencia. No fue que solamente pues se tomó la 9 

decisión y se cambió, sino que existió la necesidad, ya que otro. No di 10 

prácticamente fue en ese mes, en el en el 2016. Y los y los gastos que se dieron, 11 

según el registro que tenemos contable, este, fueron en lo que es combustible y 12 

mantenimientos. Fueron a esos vehículos que estaban en ese momento en la 13 

atención de la emergencia. Agradezco mucho la atención de cada uno de 14 

ustedes y quedó totalmente a las órdenes a ver cómo podemos este di solucionar 15 

este pequeño y gran inconveniente.  16 

 17 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 18 

La Cruz, dice: Muchísimas gracias por la explicación y preocupación del caso 19 

este. Yo tengo una consulta, nos habló, que se reunió con la Directora Financiera 20 

Laura Moraga. ¿Qué indicaciones le dio a ella sobre el tema de los recursos a 21 

día? ¿Alguna forma o la no había ninguna manera? ¿Cómo hacer la justificación 22 

de tales recursos?  23 

 24 

La señora Luz Delgado, Administradora del Comité auxiliar en La Cruz de Cruz 25 

Roja, dice: Sí, bueno, yo presentarles primero ustedes y explicarles qué fue lo 26 

que pasó. Pasarles un oficio al detalle, verdad. Y este di poder tomar un acuerdo 27 

de esto y ver si lo podemos pasar. Este di ya a revisión al a la Contraloría o a 28 

quien se vaya direccionar fue como dila la respuesta que ella me dio, verdad el 29 

día viernes que tuve reunión con ella.  30 



El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 1 

La Cruz, dice: Algún compañero, compañero. ¿Tiene alguna consulta? No, 2 

compañeros en vista de la preocupación y también que es un tema, pues muy 3 

sensible de poder comprender y analizar de manera a una respuesta. Mi 4 

recomendación en este caso es remitirse a la administración específicamente a 5 

que ellos lo vean en la parte jurídica para que le recomiende este Concejo cuál 6 

va puede ser las mejores decisiones en este tema, ya que son temas de uso de 7 

fondos. Igual respuesta a la parte de la dirección financiera para ver cuál es la 8 

ruta, también en ellos, ¿si estamos de acuerdo compañeros y compañeras? 9 

Quería aprobado en firme y definitivo y pensar de trámite de comisión por 5 votos 10 

a favor. Igual compañeros, también agregar señora secretaria que tal vez darle 11 

unos, eh Lo que queda tiempo a inicios de enero para respuesta en la brevedad 12 

de porque ellos le preocupa lo del tema de cómo recibir y justificar para el año 13 

2025, entonces en la brevedad, urgencia.  14 

 15 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 16 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, remite a la 17 

administración específicamente a que ellos lo vean en la parte jurídica para que 18 

le recomiende este Concejo cuál va puede ser las mejores decisiones en relación 19 

a la audiencia realizada por la Cruz Roja, ya que son temas de uso de fondos, 20 

igual respuesta a la parte de la dirección financiera para ver cuál es la ruta, 21 

también en ellos, así mismo, se brinde respuesta a la brevedad posible en el mes 22 

de enero. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y 23 

DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR 24 

(Julio César Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Viviana 25 

Loaciga Corea, Esteban Caballero León y Grettel Salazar Martínez). 26 

 27 

De verdad le agradecemos por la preocupación, sé que no sé cuáles han sido 28 

también por parte de la Cruz Roja. En su momento no ha hecho la justificación a 29 

tiempo y o tal vez por la búsqueda de toda la información. Pues que usted indica, 30 



pero nosotros como Concejo también vamos a tomar las mejores decisiones para 1 

así este pues apoyar. ¿Verdad? A un tema de que esa es la preocupación por el 2 

uso de los de estos recursos. Igual manera, Eh, apenas tengamos la respuesta. 3 

Obviamente que vamos a proceder en conjunto con ustedes para para poder 4 

avanzar a una necesidad que, pues no estás dando, no va a beneficiar al. 5 

Cantón. ¿Entonces no sé compañeros algo, otro compañero quiere indicar algo? 6 

Si no, estaríamos finalizando. No sé si usted tiene que indicar algo o demás.  7 

 8 

La señora Luz Delgado, Administradora del Comité auxiliar en La Cruz de Cruz 9 

Roja, dice: No más bien muchísimas gracias por su atención y que tengan una 10 

muy bonita tarde.  11 

 12 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 13 

La Cruz, dice: Muchas gracias. Igual manera te pediría que digamos no sé si ya 14 

la información la remitírsela a la administración para que también ellos, si tienen 15 

que ver algo, estén atentos. Entonces, tal vez señora secretaria le pide el correo 16 

a ella para el número de teléfono para estar en conjunto de la comunicación. 17 

Gracias. 18 

 19 

1.- Se conoce oficio MLC-DAM-OF-0624-2024, firmado por el señor Luis Alonso 20 

Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual remite el Convenio específico entre la 21 

Municipalidad de La Cruz y la Asociación de Desarrollo Integral de Santa Elena 22 

de Santa Cecilia para el desarrollo de actividades culturales en celebración de la 23 

época Navideña 2024, en el distrito de Santa Cecilia. 24 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 25 

La Cruz, dice: Gracias, señora secretaria. Creo compañeros en vista se envió, 26 

pues la información del Convenio es un convenio bastante. Pues sencillo, 27 

complejo, pero igual doy el espacio compañero, si alguno tiene alguna duda o 28 

algo que haya que hacerle agregación al convenio. Tiene la palabra, señor 29 

Regidor, Luis.  30 



El señor Luis Ángel Castillo García, Regidor Suplente Municipalidad de La Cruz, 1 

dice: Un cordial saludo a todos en la página perdón. En la cláusula segunda, en 2 

las obligaciones, yo quisiera que se revisara el segundo. La segunda línea de no 3 

perdón, la tercera línea de la responsabilidad de la asociación en la que quisiera 4 

que dijera más bien comprar ingredientes para preparar alimentación para los 5 

participantes activos en celebración navideña en Santa Cecilia, Santa Elena y 6 

San Antonio en la propuesta solo indica en Santa Cecilia y esas otras 7 

comunidades también van a utilizar los recursos para preparar alimentación para 8 

los que van a participar. Eso sería.  9 

 10 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 11 

La Cruz, dice: Gracias, señor Regidor, para confirmar nada más. Nos están 12 

indicando que en la cláusula número dos en el en el inciso no sé o parte que se 13 

agregue. Adicionalmente a Santa Cecilia, Santa Elena y San Antonio.  14 

 15 

El señor Luis Ángel Castillo García, Regidor Suplente Municipalidad de La Cruz, 16 

dice: Es correcto en la en la segunda, en la cláusula segunda, en el inciso B, 17 

donde están las responsabilidades de la asociación, hay una segunda línea. No 18 

ven la segunda en la segunda responsabilidad de las responsabilidades. 19 

 20 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 21 

La Cruz, dice: Le podemos agregar nada más que se agregue.  22 

 23 

El señor Luis Ángel Castillo García, Regidor Suplente Municipalidad de La Cruz, 24 

dice: O K nada más que se agregue las otras comunidades.  25 

 26 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 27 

La Cruz, dice: ¿O k algo, otro compañero tiene algo que externar al Convenio? 28 

Tiene la palabra, señora Regidora.  29 

 30 



La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, Municipalidad de La 1 

Cruz, dice: Gracias, buenas tardes. No digamos 6 meses, considero que es 2 

bastante tiempo, pero mientras se presenté todo o bien estoy de acuerdo, pero 3 

no sé si lo quieren variar.  4 

 5 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 6 

La Cruz, dice: Seis meses. Yo creo que todos los convenios han venido con ese 7 

periodo de 6 meses, los anteriores igual Cuajiniquil y La Garita, entonces creo 8 

que es un bastante prudente. ¿Entonces, este? Estamos de acuerdo 9 

compañeros, al Convenio entonces que se apruebe el convenio específico entre 10 

la Municipalidad de La Cruz y la Asociación de Desarrollo Integral de Santa Elena 11 

de Santa Cecilia, para el desarrollo de Actividades Culturales en celebración de 12 

la época navideña 2024, y al mismo tiempo se autoriza el señor Alcalde en 13 

ejercicio a la firma del Convenio respectivo, y si y agregar verdad, sí, señor 14 

Regidor.  15 

 16 

El señor Luis Ángel Castillo García, Regidor Suplente Municipalidad de La Cruz, 17 

dice: Nada más para efecto de las dudas, me gustaría aclarar que la sucesión 18 

de Santa Elena, dentro de su plan de trabajo, contempla la donación, las 19 

donaciones a diferentes instituciones no gubernamentales y sin fines de lucro, 20 

dentro de las cuales colabora con las comunidades de San Antonio y Santa 21 

Cecilia. Está dentro del plan de trabajo, lo que nos permite hacer este tipo de 22 

actividades en una en dos comunidades que no necesariamente sean Santa 23 

Elena, el poblado como tal.  24 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 25 

La Cruz, dice: O K Muchas gracias, señor Regidor, por la aclaración, entonces 26 

compañeros. Nada más igual agregar lo que indicó el señor Regidor en la 27 

cláusula dos, verdad, señora secretaria, si estamos de acuerdo compañeros y 28 

compañeras. Quedaría aprobado en firme definitivo y dispensado de trámite de 29 

comisión por 5 votos a favor. 30 



Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 1 

 2 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba el 3 

Convenio específico entre la Municipalidad de La Cruz y la Asociación de 4 

Desarrollo Integral de Santa Elena de Santa Cecilia para el desarrollo de 5 

actividades culturales en celebración de la época Navideña 2024, y al mismo 6 

tiempo se autoriza al señor Alcalde en ejercicio a la firma del convenio respectivo. 7 

Y se autoriza se realice modificación a la cláusula segunda inciso B) de este 8 

convenio; para que se lea correctamente “- Compra de ingredientes para 9 

preparar alimentación para los participantes activos en celebración navideña en 10 

Santa Cecilia, Santa Elena y San Antonio”.   ACUERDO DEFINITIVAMENTE 11 

APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN 12 

POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, José Manuel 13 

Vargas Chaves, Viviana Loaciga Corea, Esteban Caballero León y Grettel 14 

Salazar Martínez). 15 

 16 

2.-  El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad 17 

de La Cruz, dice: Compañeros, vamos al documento, pero antes voy a pedirles 18 

compañeros que vamos a ver una modificación que sería ya la modificación 19 

número 11 según el procedimiento para variaciones de presupuesto aprobado 20 

por el Concejo Municipal. ¿Verdad? Típicamente indica que se tienen que, como 21 

máximo 10 modificaciones anuales, pero les leo lo siguiente. Ante de conocer 22 

este oficio, el número en el en el en el procedimiento variaciones de presupuesto 23 

aprobado por el Concejo Municipal en el Acuerdo 35 de la sesión ordinaria 28 24 

2012 del 9 de agosto del año 2012, que en el punto 5 punto. 1.10 indica 25 

textualmente lo siguiente. El número máximo de modificaciones presupuestarias 26 

que se podrán presentar al Consejo Municipal será de 10 modificaciones 27 

anuales. Podrán efectuarse en el periodo comprendido entre el 15 de enero y los 28 

primeros 8 días naturales del mes de diciembre de cada año. La administración 29 

podrá, en casos excepcionales debidamente justificados, requerir autorización 30 



por parte del Concejo para la presentación de documentos adicionales. A las 10 1 

establecidos en la presente disposición y al ser una justificación de peso, la 2 

modificación, pues que vamos a hacer lecturas y así. Se logra como punto 1, 3 

está darle contenido a sus partidas de otras construcciones adicionales y 4 

mejoras al proyecto denominado mejoras al estadio Juanillo Vega para la 5 

construcción de muro y portones de dicho estadio. Dos rasure forzar las partidas 6 

de otros impuestos del servicio de recolección de basura y de zona marítimo 7 

terrestre para el pago de marchamos. 3. Reforzar la sub partidas de vías de 8 

comunicación, otros impuestos, tiempo extraordinario, jornales ocasionales, 9 

salario escolar decimotercer mes y las respectivas cargas sociales de la unidad 10 

técnica de gestión vial para la ejecución de proyectos. Pago de marchamos. 11 

Contratación de jornales ocasionales y pago de horas extra. Y el cuarto para 12 

darle contenido a su partida de transferencias corrientes a las asociaciones para 13 

transferir recursos a la Asociación de Desarrollo Integral de Santa Cecilia. Para 14 

la realización de actividades navideñas por la justificación antes de su puesta. 15 

Solicito compañeros tomar acuerdo en firme y que se conozca para análisis la 16 

aprobación de la modificación número 11-2024, como indica compañeros, pues 17 

puede pasar a nivel de actividades, pues administrativa, en este caso se nos está 18 

pues presentando una modificación más, pues a lo que indica el procedimiento, 19 

pero como le dice lectura anterior, esto no impide que nosotros podamos poder 20 

ver otra modificación a menos de que este Consejo Municipal pues lo apruebe. 21 

Entonces no sé compañero, si ustedes me permiten someter a votación la 22 

modificación 11-2024, ¿si están de acuerdo compañeros y compañeros? 23 

Sírvase, levantar la mano. Señora Regidora.  24 

 25 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, Municipalidad de La 26 

Cruz, dice: gracias vieras que a mí me gustaría que esta modificación vaya a 27 

comisión y para no atrasar, porque yo sé que el pago de marchamos 28 

principalmente es importante para que ya sea el transporte, recolección de 29 

basura u otros puedan circular. Le sugiero, verdad, si lo toman a bien ustedes, 30 



que mejor vaya a comisión y que tengamos un criterio que respalde la decisión 1 

de nosotros. Sí sé que existe ese procedimiento para las variaciones al al 2 

presupuesto municipal, pero al menos yo tengo mis dudas y me gustaría 3 

analizarlo como debe. Tener mi tiempo este hoy logré gracias Pao por por 4 

brindarme la información, pero hasta ahorita la tengo aquí mi curul. Entonces me 5 

gustaría mejor analizarla con tiempo para tomar una buena decisión. Sin 6 

embargo, queda a criterio de ustedes si lo quieren hacer de esa manera. O 7 

quieren votarlo inmediatamente.  8 

 9 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 10 

La Cruz, dice: Gracias señora Regidora, compañeros en vista lo que indica la 11 

señora Regidora, haríamos entonces dos propuestas, una someter a votación la 12 

modificación 11 2024. Sírvanse levantar la mano los compañeros que estén de 13 

acuerdo. En vista de mayoría, entonces se va a someter a la lectura la 14 

modificación número 11 aprobándose para poder hacer lectura de él y no, y 15 

quedaría un voto en contra por la propuesta de la señora Regidora, que era que 16 

se remitiera a Comisión de Hacienda. 17 

 18 

Por lo que en esto hubo conformidad de los señores regidores, se lee 19 

modificación. 20 

 21 

1.5- Se conoce oficio MLC-DAM-OF-0623-2024, firmado por el señor Luis Alonso 22 

Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual remite Modificación Presupuestaria 23 

N°11-2024 por el monto de ₡35 611 305.00 (treinta y cinco millones seiscientos 24 

once mil trescientos cinco con 00/100). Dicha modificación fue elaborada con la 25 

siguiente finalidad: 26 

 27 

- Darle contenido a la subpartida de Otras construcciones, adiciones y mejoras 28 

del proyecto denominado Mejoras al Estadio Juanillo Vega para la 29 

construcción de muro y portones de dicho estadio. Dicha solicitud fue 30 



realizada por la Señora Hannia Zepeda Vargas, Gestora de proyectos y los 1 

recursos se rebajan del proyecto de Construcción de gradería del Estadio 2 

Juanillo Vega. 3 

- Reforzar la subpartida de Otros Impuestos del servicio de Recolección de 4 

basura para el pago de marchamos. Dicha solicitud fue presentada por el 5 

Señor Martin López López, Gestor Ambiental y los recursos se rebajan de 6 

subpartidas del mismo servicio. 7 

- Reforzar la subpartida de Otros Impuestos del servicio de Mejoramiento en la 8 

Zona Marítimo Terrestre para el pago de marchamos. Dicha solicitud fue 9 

presentada por la Señora Alexandra Gonzaga Peña, Directora Urbana y de 10 

proyectos y los recursos se rebajan de subpartidas del mismo servicio. 11 

- Reforzar las subpartidas de vías de comunicación, otros impuestos, tiempo 12 

extraordinario, jornales ocasionales, salario escolar, decimotercer mes y las 13 

respectivas cargas sociales de la Unidad Técnica de Gestión Vial para la 14 

ejecución de proyectos, pago de marchamos, contratación de jornales 15 

ocasionales y pago de horas extras. Dicha solicitud fue presentada por el 16 

Señor Marco Gonzaga Martínez y aprobada por la Junta Vial Cantonal 17 

mediante acuerdo # 01 de la Sesión Extraordinaria # 06-2024 del día 03 de 18 

diciembre del año en curso y los recursos se rebajan de subpartidas del 19 

mismo proyecto. 20 

-  21 

Darle contenido a la subpartida de Transferencias corrientes a Asociaciones, 22 

para transferir recursos a la Asociación de Desarrollo Integral de Santa Elena de 23 

Santa Cecilia para para la realización de actividades navideñas. Dicha solicitud 24 

fue realizada por el Señor Luis Alonso Alan Corea, Alcalde la Municipalidad de 25 

La Cruz y los recursos se rebajan de subpartidas de la Administración General. 26 

 27 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 28 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria. ¿Algún compañero o 29 

compañera tiene algo que externar? A lo antes, leído. Si no, que se apruebe la 30 



modificación presupuestaria N°11-2024 por el monto de ₡35 611 305.00 (treinta 1 

y cinco millones seiscientos once mil trescientos cinco con 00/100) y que de 2 

transcriba de forma literal. ¿Si estamos de acuerdo compañeros y compañeras? 3 

sirva a levantar esa mano. Quedaría aprobado en firme definitivo de dispensado 4 

de trámite de comisión por cuatro votos a favor, 1 en contra. 5 

 6 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 7 

 8 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba la 9 

Modificación Presupuestaria N°11-2024 por el monto de ₡35 611 305.00 (treinta 10 

y cinco millones seiscientos once mil trescientos cinco con 00/100). Dicha 11 

modificación fue elaborada con la siguiente finalidad: 12 

- Darle contenido a la subpartida de Otras construcciones, adiciones y mejoras 13 

del proyecto denominado Mejoras al Estadio Juanillo Vega para la 14 

construcción de muro y portones de dicho estadio. Dicha solicitud fue 15 

realizada por la Señora Hannia Zepeda Vargas, Gestora de proyectos y los 16 

recursos se rebajan del proyecto de Construcción de gradería del Estadio 17 

Juanillo Vega. 18 

- Reforzar la subpartida de Otros Impuestos del servicio de Recolección de 19 

basura para el pago de marchamos. Dicha solicitud fue presentada por el 20 

Señor Martin López López, Gestor Ambiental y los recursos se rebajan de 21 

subpartidas del mismo servicio. 22 

- Reforzar la subpartida de Otros Impuestos del servicio de Mejoramiento en la 23 

Zona Marítimo Terrestre para el pago de marchamos. Dicha solicitud fue 24 

presentada por la Señora Alexandra Gonzaga Peña, Directora Urbana y de 25 

proyectos y los recursos se rebajan de subpartidas del mismo servicio. 26 

- Reforzar las subpartidas de vías de comunicación, otros impuestos, tiempo 27 

extraordinario, jornales ocasionales, salario escolar, decimotercer mes y las 28 

respectivas cargas sociales de la Unidad Técnica de Gestión Vial para la 29 

ejecución de proyectos, pago de marchamos, contratación de jornales 30 



ocasionales y pago de horas extras. Dicha solicitud fue presentada por el 1 

Señor Marco Gonzaga Martínez y aprobada por la Junta Vial Cantonal 2 

mediante acuerdo # 01 de la Sesión Extraordinaria # 06-2024 del día 03 de 3 

diciembre del año en curso y los recursos se rebajan de subpartidas del 4 

mismo proyecto. 5 

- Darle contenido a la subpartida de Transferencias corrientes a Asociaciones, 6 

para transferir recursos a la Asociación de Desarrollo Integral de Santa Elena 7 

de Santa Cecilia para para la realización de actividades navideñas. Dicha 8 

solicitud fue realizada por el Señor Luis Alonso Alan Corea, Alcalde la 9 

Municipalidad de La Cruz y los recursos se rebajan de subpartidas de la 10 

Administración General. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN 11 

FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 4 VOTOS 12 

A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, Esteban Jesús Caballero 13 

León, José Manuel Vargas Chaves, Viviana Loaciga Corea) y 1 voto en 14 

contra (Grettel Salazar Martínez). 15 

 16 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 17 

La Cruz, dice: Me imagino, señora Regidora, que por la justificación que hizo al 18 

inicio, tiene la palabra.  19 

 20 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, Municipalidad de La 21 

Cruz, dice: Gracias, señor Presidente. Sí sería porque tengo dudas, si se 22 

incumple con el procedimiento, para las variaciones al presupuesto municipal.  23 

 24 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 25 

La Cruz, dice: Muchas gracias. Gracias, señora Regidora. Igual este quedaría un 26 

en contra, verdad, señora secretaria. Nada más, sí hago mención, compañeros 27 

como le indiqué, y nosotros también nos dimos a la tarea para hacer las consultas 28 

pertinentes sobre el si se podía o no se podía, pues el procedimiento, pues así 29 

lo indica y consideramos que es pertinente. Parte de estos recursos, verdad, son 30 



de carácter de urgencia y de necesidad para esta administración, igual a lo que 1 

se solicita es para la administración y para pues iniciaciones verdad sociales para 2 

nuestras comunidades. Entonces, compañeros y compañeras. Un saludo. Señor 3 

Alcalde, disculpa, Eh, nada más. No tenemos ningún tema que discutir, 4 

estaríamos … cierre de sesión, tengan una linda noche. 5 

 6 

ARTICULO SEGUNDO  7 

CIERRE DE SESIÓN  8 

 9 

Al no haber más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 18:30 horas. 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

Julio Camacho Gallardo                   Paola Gonzaga Miranda  15 

Presidente Municipal         Secretaria Municipal a.i 16 

 17 

 18 

 19 
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 29 
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